

EL AMIGO DEL POBRE

PUBLICACIÓN QUINCENAL
Con censura Eclesiástica

FRANQUEO
CONCERTADOFRANQUEO
CONCERTADO

«Este precepto os doy: que os améis los unos á los otros como yo os he amado.»

(JESUCRISTO Á SUS DISCÍPULOS)

CAER DE PIÉ

Caer de pie significa tener una desgracia con suerte. El dicho es tan vulgar, que hasta los gatos lo conocen.

Sin embargo, lo que ignora casi todo el mundo es el origen de tan significativa frase, por lo cual lo voy á referir brevemente.

Había anclados en la bahía de Cádiz un buque de guerra inglés y otro español muy vecinos. Los dos comandantes se profesaban íntima y cordial amistad.

Un día el rubicundo hijo de Albión dijo al marino hispano:

—No hay marinos como los ingleses.

—No los hay en el mundo como los españoles—contestó el caballeresco hijo de Iberia, no queriendo dar su brazo á torcer.

La disputa continuó, y con ella se acrecentó el entusiasmo por ambas partes, y entre que si son maduras, ó verdes acabó el asunto por una apuesta.

—Vamos al hecho—dijo el positivista inglés.

—¡Al hecho!—repuso su contrincante.

—Un marinero español no hará lo que haga uno de mi buque.

—Mis marineros harán todo lo que hagan los ingleses, menos beber cerveza en vez de vino.

—Apostemos un *lunch* para toda la oficialidad.

—Apostado vá—dijo el español resueltamente.

—¿Hora?

—Las tres.

—¿Sitio?

—Cualquiera: su buque si así le place.

—¡*All right!*—exclamó rebosando satisfacción el subdito de Su

Graciosa Majestad la difunta reina Victoria.

Son ya las tres de la tarde, y nos hallamos á bordo del barco inglés.

Toda la tripulación se encuentra sobre cubierta; los oficiales en grupos llenos de curiosidad, la marina correctamente formada, y los comandantes á estribor. Entre las clásicas patillas británicas y los rostros colorados, se ven algunas caras trigueñas con bigotes de azabache de los oficiales españoles. Dos tipos de marineros diametralmente opuestos están separados de los demás como esperando órdenes.

De repente, el comandante inglés dice en lengua que parece hablada teniendo la boca llena.

—¡John, arriba!

En el acto uno de los marineros el de barba roja y formas atléticas, de un brinco se pone sobre la borda de babor, y con la ligereza propia del mono, más bien salta que trepa entre la cofa, y continúa su ascenso hasta llegar á la punta del tope.

Allí se detiene y saluda.

Reinó entre la concurrencia el silencio y la expectación. El marinero John tiene en sí fijadas todas las miradas.

Después de un momento de reposo, John se pone de pie sobre el tope.

La curiosidad empieza á cambiarse en admiración.

Enseguida John, apoya la cabeza sobre el tope y empieza á elevar en el espacio las piernas, hasta convertirse en la continuación rectilínea del palo mayor, que parece en los espacios etéreos.

La admiración de los espectadores se cambia en ansiedad.

John desprende una mano del tope y saluda.

La ansiedad se trueca en aplausos unánimes, entusiastas, atronadores, y un prolongado ¡hurra! á la Gran Bretaña.

El héroe vuelve á su primera posición, saluda otra vez, y baja pausadamente, tranquilamente, hasta poner los pies en la cubierta del buque.

—¡Arriba Frascuelo!—gritó entonces el comandante español con energía.

El otro marinero, que era andaluz legítimo, trepa con ligereza y desenvoltura hasta llegar al lugar donde había estado su antagonista, saluda con donaire y se dispone á practicar todo lo que había hecho el inglés.

Ya sea por su mala suerte, ya por ser peor equilibrista, ya por hallarse muy impresionado, se cae, da contra un cable, de este es rechazado á otro, de aquí rebota á una berga, esta lo echa á otro cable, de una á otra berga y de una á otra escala, cual si fuese una pelota, y llega á la cubierta después de haber recibido dos ó tres docenas de costaladas, pero con tan buena fortuna que cae de pie.

Durante este curioso viaje aéreo, todos los espectadores estaban con el ¡Jesús! en los labios.

Pero el marinero se euadra, sin

inmutarse, como si fuera una estatua, y saluda.

Los ingleses se quedaron serios y admirados, y los oficiales españoles mirándose unos á otros por el rabo del ojo, á duras penas pueden contener la risa.

Más el colmo fué que nuestro héroe tuvo aún bastante aplomo para exclamar con jactancia verdaderamente andaluza:

—¡Qué haga esto el inglés!

Inútil es agregar que los británicos, admiradores se abstuvieron prudentemente de aceptar el reto.

El marinero salió del lance pasando quince días en la enfermería.

Pedro Arno de Villafranca.

Á LA PURÍSIMA CONCEPCION

¿A qué con frases pretender, Señora,
Tu hermosura pintar, si aun las más bellas
Pálidas son, porque á despecho de ellas
El cielo te retrata hora tras hora?

Basa tus pies la Luna, El Sol te adora,
Los festones del Iris son tus huellas,
Fulgulan con tus ojos las estrellas,
Y hay en tus labios rosicler de aurora.

Así al cruzar el ancho firmamento,
Tus manos son jazmín, rosas tus plantas,
Miel tu sonrisa y azahar tu aliento.

Amor tu egida, música tu nombre,
A cuyo blando son Luzbel se espanta,
Dios se recrea y te bendice el hombre.

(*Pío X.*)

LOS IMPÍOS POR DENTRO

Tan mal está el impío consigo como lo está con la lógica. Sirva de botón de muestra, el famoso Dumas, el impío novelista cuyas obras han matado mas almas que letras tienen.

El siguiente hecho contado por el Padre Causette, revela bien á las claras las luchas que Dios en su infinita misericordia servíase á veces levantar en aquel corazón, para despertar en él ideas que yacían ahogadas por el orgullo.

«Un sacerdote, íntimo amigo mío, cuenta dicho Padre, había salido una noche á las once para administrar los últimos Sacramentos á un moribundo. A la vuelta, un desconocido le detiene y le ruega que le preste atención por algunos momentos.

El sacerdote accedió y le dijo:
—Sabed que estaba ya acostado, pero en vano procuraba que el sueño rindiese mis párpados, pues aquel hula ante mi y á todo esto sin poder comprender por qué

causa; no me falta fortuna, me sobra celebridad, sólo carezco de un amigo á quien poder comunicar esto que me ahoga y desconozco. ¡Ah! si fuese mía toda esa populosa ciudad de París, yo daría la mitad de ella por ser dueño de un corazón leal con quien comunicarme.

Enseguida el desconocido, con la elocuencia del talento y del dolor, narró lo más íntimo de su vida á aquel sacerdote.

Pasaron largas horas y ya comenzaba el movimiento de la populosa ciudad, cuando el desconocido se detuvo bruscamente diciendo:

—He abusado demasiado de vuestra bondad! toda mi vida recordaré con agradecimiento estas horas de reposo, que me habéis hecho gustar.

—Señor, replicó el sacerdote, soy participante de la misma felicidad; sólo una pena amargará este recuerdo y es el de no poder llevar vuestro nombre á uno de los momentos de mayor satisfacción para mí.

El desconocido tomó la mano del Sacerdote, la apretó con efusión y después de un momento de duda, le dijo:

—Puesto que deseáis conocerle, os suplico roguéis al cielo por el desgraciado Alejandro Dumas.

PROGRESO DEL CATOLICISMO EN 17 AÑOS (1)

NACIONES	Católicos en 1880	Católicos en 1907
Austria.....	17 693.000	20 655 000
Hungría.....	7.004 000	9 919.913
Alemania....	8 625.840	20.327 913
Rusia.....	8.300 000	11.467 944
Inglaterra...	1.354 000	1 500 000
Escocia.....	326.000	462 727
Holanda....	1 439 137	1 790.161
Suiza.....	1.160 782	1 379. 664
Dinamarca...	2 985	5.373
Suecia.....	810	2.378
Noruega.....	8	1.969

¡Que nos debilitamos y decrecemos!.. ¡Así son todas las verdades del modernismo!

(1) The States man, S. lear Book (añodo 1907.)

EL PADRE

Hubiera podido disfrutar de posición acomodada, de grandes consideraciones sociales en el mundo, y, sin embargo, renunció á todo, se desprendió de todo; se hizo jesuita y ahora viste el tucso hábito, injuriado y perseguido hasta por muchos que se tienen por católicos.

No se contentó con esto, en su ambición de ganar almas para Cristo; quiso mas aun, mas trabajos, mas sinsabores, quiso hasta resignarse á oír cosas que repugnan á toda conciencia honrada, duelen grandemente á quien de veras ama á Dios y á su Ley Santa.

La propaganda sectaria ha ido

acumulando en el ánimo de bastantes obreros un gran sedimento de recelos, de odios, de desconfianza. Al ver acercarse á ellos una sotana la insultan, se ponen á la defensiva. En la sotana creen ver el síndolo de todos los retrocesos, el instrumento de todas las tiranías. Las palabras del sacerdote se les figura un ultraje, un lazo que se les tiende por la malhadada astucia clerical....

En este foco de prevenciones contra la verdad y de errores contra la Religión de Aquel que murió por amor á los hombres, ha querido meterse el buen Padre, discutiendo opiniones, aclarando conceptos, deshaciendo errores, enseñando la verdad, proclamando las excelencias de nuestra Religión santa, única y verdadera, instruyendo, confortando, animando al bien á tanto desgraciado, repeliendo la injuria, el insulto y hasta la amenaza con su amabilidad característica.... ¡Qué hermosa propaganda! ¡Qué medio tan admirable y eficaz de regeneración social! Qué apostolado tan heróico!... por que no cabe duda, el contacto con el pueblo en sus formas de mayor audacia propagandista tiene, sobre todo al principio, roces molestos á veces dolorosos que, quizás nos parecerán humillantes. Los caminos de la caridad no suelen ser caminos de flores y la caridad del Padre por librar de la ignorancia y del pecado á tanto infortunado como *vegeta*, digámoslo así, en estas ciudades *ilustradas y demócratas*, es grande muy grande. Verlo trabajar, entre esas pobres gentes donde se ha introducido con un pretexto cualquiera, pero siempre animado de los mejores deseos por los que él llama *sus buenos y queridos amigos*; oír lo que le dicen mas de cuatro veces *al cura* y que *el cura* oye con la sonrisa en los labios, con santa paciencia, es para amedrentar á otro que no sea él.

Y ¿ha conseguido algo hasta la fecha?

Bastante, como que al presente tiene establecidas varias escuelas diurnas y nocturnas donde el número de adultos es crecidísimo, mas de lo que se esperaba, y donde el sistema de educación é instrucción en algunas de ellas es el nunca bastante alabado del insigne Manjón.

Un detalle que nos han referido.

Cierta día unos cuantos mozalbetes de no muy buena catadura preguntaron al Padre:—Oiga, Padre, y V. á dónde va á dar clase?—Yo, amigos míos, al barrio de C....

—Pues allá vamos nosotros, que no queremos separarnos de V. porque V. es... vamos *un buen cura*.

Razón tenía el que dijo «Golpead sobre el endurecimiento de las conciencias de esos hombres bruscos del pueblo y encontrareis corazones agradecidos».

A algunos obreros de los que *andan con el Padre* hemos oído que todos le quieren y le respetan hasta

los que suelen traer sus *cuentas con la justicia*.

«¡Id al pueblo!», ha dicho el Papa á los sacerdotes, que el pueblo vea que no sois como la prensa sectaria os pinta, sino todo lo contrario; id al pueblo, que cuando éste os conozca os amará».

Dijimos antes que en las escuelas que «El Padre» acaba de establecer en esta villa es mas que suficiente el número de los que desean ingresar en ellas; tanto es así que, con harto sentimiento del Padre no es posible admitir por ahora mas solicitantes por escasear los locales apropiados y sobre todo el personal instructor.

En cuanto á la escasez de locales creemos que pronto habrá los necesarios, pues distinguidas personas que conocen el plan de estudios y los saludables resultados que de él se han de seguir para la clase desheredada, han ofrecido su valiosa ayuda.

En cuanto á lo del personal instructor no creemos tampoco que llegue á faltar. En Gijón hay muchas é ilustradas personas en condiciones mas que suficientes para dedicar algunos ratos cada día en bien de tanto infeliz víctima de la ignorancia y que se ve desea aprender.

Tenga confianza el Padre; ya verá qué pronto encuentra entusiastas colaboradores en la magna empresa.

UN CONTRAMANIFIESTO

CURIOSO

En Ivry se fijó hace pocos días un manifiesto contra la enseñanza religiosa, y los católicos de aquella población idearon enseguida un contramanifiesto que dice:

—«Enviad vuestros hijos al Patronato y á las Catequesis».

¿Por qué?

Yo no comprendo la posibilidad de ser virtuoso sin religión; he tenido mucho tiempo está opinión equivocada, de la cual estoy arrepentido.—J. J. Rousseau.

(Carta á d' Alembert sobre los espectáculos).

¿Por qué?

Nuestra sociedad no puede conformarse con sencillas ideas de moral, como las que se dan actualmente en nuestras escuelas primarias. Nosotros consideramos las ideas de moral tal como las religiones las dan, y sólo ellas son las llamadas á darlas fuera de la escuela primaria.

—Emile Combes, presidente del Consejo.

¿Por qué?

Si yo hubiera aprendido á conocer y á amar á Dios, no subiría hoy al patíbulo.—Ravachol, el día de su muerte.

REGLAS ÚTILES

Cuesta menos evitar una enfermedad que curarla.

Siete horas de sueño son suficientes para reparar las fuerzas.

Los niños duermen más y los viejos menos que los adultos.

La alegría, la tristeza y la cólera necesitan reposo después de sentirlas, porque consumen mucha fuerza nerviosa.

El uso de los baños de agua fría prolonga la vida y evita muchas enfermedades.

La electricidad alimenta el sistema nervioso.

El uso de la electricidad para los que llevan una vida sedentaria, es el ejercicio físico más cómodo y necesario.

Los hijos pagan los desórdenes de sus padres.

Las enfermedades crónicas necesitan un tratamiento crónico.

Poca medicina y mucha higiene son los secretos de una vida larga y dichosa.

Donde no entra la luz, ni el aire, entra el médico en seguida.

Cuando te fatigues no te desabrigues.

LA SARNA DE LAS OVEJAS

Es una de las enfermedades parasitarias más frecuentes en el ganado lanar. Comienza a manifestarse por la aparición de pústulas en todos los lugares del cuerpo cubiertos de lana, empezando por el cuello y el lomo. Un líquido seroso, que se desprende de dichas pústulas, produce costras espesas y duras. El animal, acometido de fuerte picazón, se frota contra todos los cuerpos ásperos a que puede arrimarse, destrozando la lana por completo.

El contagio se establece rápidamente en el rebaño, oscilando entre un 10 y un 50 por 100 la mortalidad si no se acude a tiempo, separando los animales atacados de los sanos y poniendo a los primeros en cura.

Como remedio bastante eficaz contra esta afección de las ovejas, se recomienda un baño preparado con arreglo a la fórmula siguiente:

Acido arsénico, 1 kilo; sulfato de hierro, 10 kilos; protóxido de hierro, 400 gramos; polvos de genciana, 200 gramos; agua 100 litros.

Para aplicar este baño se eleva su temperatura a 40 grados y se introduce en él a las ovejas previamente esquiladas.

Esta precaución debe tomarse para facilitar la acción del baño sobre la piel enferma, y también para evitar que la lana se reseque y se ponga de color amarillento.

RECETA PARA LOS POCEROS

Según los inteligentes el siguiente procedimiento es de magníficos resultados para los buscadores de agua.

Mézclense 100 gramos de azufre 100 de cal viva y 100 de cardenillo todo bien pulverizado en una vasija de barro. Póngase su tapadera sobre un paño y átese bien para que quede herméticamente tapado.

Procúrese un tiempo seco y entiérrese apretando bien la tierra a una profundidad de medio metro por espacio de treinta y seis horas, donde se quiera hallar agua.

Si la vasija y contenido pesan 200 gramos más, el agua debe hallarse a los tres metros; si ha aumentado 160 gramos, a los 6; si 120, a los 10; si 80 a los 15; y si 40, a los 21. Si no ha aumentado nada, búsquese el agua en otro sitio.

CHARLA

—Pero hombre de Dios, usted ¿por qué no pone ahora en «El Amigo del Pobre» las condiciones de suscripción, que el otro día me preguntó un amigo que cuánto costaba y dónde se hacía la nota, y yo, como el número que tenía en la mano y que acababan de darme en «Las Cadenas» no las traía, pues no supe qué contestarle.

—Pues no las pongo ahora porque «El Amigo del Pobre» tendrá nueva y agradable transformación desde 1.º de año.

—¡Nueva y agradable!... no lo entiendo.

—Ya lo entenderás en el próximo número si quieres leerlo; por hoy no puedo decirte más.

—Esperando estoy con impaciencia ese número.

—Bien, pero procura no juntarlo con esos otros que te veo en el bolsillo, porque... rabiarán de verse juntos.

—Es que... estos son de otra clase... son noticieros... no son de propaganda.

—Si son de propaganda, de propaganda mala en la que si hoy no caes, caerás mañana, si no abandonas esa curiosidad mal entendida. ¿Te tienes por católico?

—¡Ya lo creo, como el que más!

—¡Como el que más!... ¿entonces por qué desobedeces a quienes te prohíben esa lectura, cumpliendo como buenos pastores que quitan a sus ganados de los malos pastos para que no se perjudiquen?

—Le diré a V.... estos papeles no traen nada malo.

—Mira dejate de salidas... como esa... que revelan pocas ó ningunas ganas de obedecer a quien debemos, si queremos ser tan católicos como el que más, y para otra vez no trates de ocultar esos papeles; ocúltalos si puedes a Dios que es el que te ha de juzgar por tus hechos y no a mí que, después de todo, sólo podré darte un buen consejo, pero no castigarte.

—Ya lo comprendo... Precisamente este número trae un artículo de Alfredo Calderón en el que, después de mil rodeos que no hay línea que los entienda, concluye diciendo que «hace mucha falta que se predique y se practique el Evangelio.»

—El desgraciado Alfredo Calderón hace ya tiempo que anda desorientado en

esto de doctrinas salvadoras de la humanidad. Tan pronto aplaude como censura la religión católica, tan luego dice que ella salva a los pueblos como que los hunde; ya se le oye decir que el anarquismo es debido a la falta de creencias religiosas como que las libertades modernas son un tesoro digno de conservarse a toda costa. O Alfredo Calderón está loco, así como suena, ó comprendiendo dónde está el remedio no se atreve a decirlo claro por temor al *qué dirán*. ¿Y de locos ó de cobardes quieres guiarte teniendo ahí a la Iglesia de Cristo que es la luz, la verdad y la vida?

—Rediez... tiene V. razón, pero la maldita costumbre!...

—Pues haz un esfuerzo, que la Bienaventuranza no se consigue sin lucha, y este mundo es una constante batalla para quien quiera conseguir el eterno Bien.

—Ya lo veo... ya lo veo...

—Pero no haces caso... no haces caso.

—Tome V. estos periódicos, son los últimos que leo de esa clase.

—Veremos lo que dura tu buena conducta.

—Hasta la muerte.

—Hasta entonces tiene que durar si quieres salvarte.

PERIÓDICOS LEIDOS

¿QUE HACER CON ELLOS?

—¿Quiere usted permitirme, señora el que le pregunte qué hace usted con el periódico, una vez leído?

—Pues lo suelo echar al cesto de los papeles ó me sirve para encender el fuego...; otras veces me sirven para envolver, la muchacha los utilizo para los cajones, y como los papeles estorban bastante, cuando se reúnen muchos, los quemo.

—Pues bien, señora; al obrar así, derrocha y echa usted a la calle mucho pan. Ya sabe usted que un buen periódico es el pan de la inteligencia.

—Ya lo sé; pero una vez leído, ¿qué hacer con él?

—Cuando lo ha leído usted continúa siendo tan leible como antes, y una, dos diez personas pueden leerlo después, y resulta tan sabrosa su lectura para la décima persona como para usted misma. Busque bien. ¿No habría nadie en la vecindad a quien pueda serle útil? Con preferencia préstárselo a un hombre, porque los hombres lo leen todo, y no se contentan con el fletín. La lectura de su periódico de usted levaría consigo la refutación de los errores y calumnias que oyó en el café ó leyó en las columnas de un mal periódico.

Por este medio haréis una obra excelente sin que os cueste un céntimo; os procurará muchos amigos y producirá un bien inmenso en ciertas almas. Yo recibo un periódico católico, pero muy moderno. Lo recibo a las ocho y media, hora después está en las mesas del *Café del Progreso*, donde más de veinte hombres lo leen durante el día. Pero no me contento con ello. A la mañana siguiente vuelvo al café y recojo el número atrasado, pero ¿para quemarlo, diréis? Nada de eso. Hago varios paquetes y los entrego a uno de esos hombres que van por los pueblos y aldeas, el cual envuelve con ellos sus mercancías, y distribuye de este modo los números atrasados a los aldeanos que los leen de pies a cabeza, sobre todo durante las largas veladas de invierno, porque no les importa que la noticia sea más ó menos reciente; para ellos es siempre nueva. Cualquier error ó

falsedad llegó hasta el pueblo olvidado del mundo; el aldeano leyó: quince días, un mes después, llega á su vez, como por casualidad, la refutación y la contestación al error y á la falsedad. Y hete aquí al payés que raciocina y dice: «¡Ah, pues «aquello no era verdad!... Entonces...»

Ya ve usted, señora, si es de utilidad lo que le propongo. Haga de ello propaganda. ¡Vida nueva!

ABRE EL OJO...

Despierta, infeliz obrero,
Abre el ojo, labrador,
Y entre las clases de amor
Que os brindan plumas de acero
Ved cuál es el verdadero,
Ved quién os ama mejor.

Desde hace algún tiempo se vá notando en España, cada vez con más claridad, un movimiento, feliz ya en resultados y preñado de grandes esperanzas, que surgiendo del fondo, donde viven, muriendo, los humildes hijos del trabajo, va penetrando, como cuña de potencia enorme, en el aparatoso edificio de esta sociedad forjada de convencionalismo, amasada con atavios de extranjero corte, que plumas al oro vendidas, han querido hacer pasar por preciados y finísimos adornos, siendo, en realidad, barata y vistosa bambalina. La cuña penetra lentamente, pero penetra y, á cada avance, produce crugidos y amenaza desquiciamientos.

Los hijos del trabajo se van congregando en torno de los Prelados y de los personajes católicos de más relieve por su celo en pró de los intereses del labrador y del obrero, y los núcleos todavía en formación, van apareciendo, cada vez más crecidos en número y más pujantes en fuerza.

Entre los muchos que pueden contarse, allí donde hay Cajas, Sindicatos, Cooperativas, etc. etc. han aparecido dos de extraordinaria grandeza, la reunión de las Corporaciones católico-obreras del Norte en Palencia y la que ahora acaba de celebrarse de las del Mediodía, en Granada.

¿Qué cuenta da la prensa sectaria de ese movimiento fecundo y salvador? ¿Cuánto contribuye á favorecerle?

¿Saben los obreros y labradores por los rotativos lo que es el reglamento de Osma y cuánto perjudicaría á sus intereses, si se aplicara? ¿Qué prensa ha salido á vuestra defensa, la católica ó la sectaria? ¿Quiénes se han interesado en vuestro favor delante de Osma y del Presidente del Consejo de Ministros?

En cambio, mientras la prensa católica, que no leéis, sale á defender vuestros propios intereses, leéis tranquila y regocijadamente la prensa rotativa que, insultando la autoridad, rompe lanzas en favor de las tabernas y cuenta los detalles de los crímenes del Hojalata.

Un labrador,

NOTICIAS Y COMENTARIOS

Homenaje del Cuerpo Médico á la Virgen de Lourdes.—Los que visiten en Lourdes la Oficina de Comprobaciones médicas, pueden ver, pendiente de una de sus paredes, un hermoso cuadro, regalo de la peregrinación de Lyon. En él se lee la siguiente inscripción:

“Homenaje del Cuerpo Médico á Nuestra Señora de Lourdes. Tres mil adhesiones de médicos, recogidas por el Sr. Dr. Vincent, profesor agregado á la Facultad de Lyon, antiguo cirujano del Hospital de la Caridad.”

El Dr. Vincent ha querido responder á la cuestión presentada por algunos sectarios:

“¿Es preciso cerrar á Lourdes en nombre de la higiene? Y ha recogido tres mil protestas de médicos que declaran que Lourdes presta muy grandes servicios á los enfermos y que las leyes de la higiene son bien observadas.”

Entre estos médicos encontramos quince miembros de la Academia de Medicina, cuarenta profesores de las Escuelas de Medicina, ciento treinta médicos y cirujanos de los Hospitales, ochenta antiguos internos de los Hospitales, de París, etc., etc.

De este modo confunde la Providencia las maquinaciones de los impíos, haciendo que los mismos esfuerzos de éstos sirvan para dar más esplendor á los milagrosos hechos de Lourdes.

Una conversión.—El vicecónsul de Inglaterra en Vilagarcía, D. Reinaldo Cameron Walker, ha abjurado del protestantismo abrazando la Religión católica.

El acto tuvo lugar en la iglesia de Religiosas Agustinas de Vista Alegre, y por delegación del arzobispo recibió la abjuración el párroco Sr. Piay.

Después se cantó un solemne *Te Deum*.

La taberna y el presidio.—Hoy que tanto se habla, discute y comenta el cierre de las tabernas, son de actualidad los hechos rigurosamente históricos que relatamos.

Hace unos diez años era presidio el edificio que hoy ocupa el Manicomio Provincial de Valladolid. Frente á él y á pocos metros de la puerta había una taberna en que se leía este título: AQUÍ se está mejor que ENFRENTÉ.

Un chusco escribió en la tapia del presidio, que miraba á la taberna: Pero de ALLÍ se viene AQUÍ.

Un jesuita, al visitar la cárcel de S., trabó conversación con el preso encargado de la puerta: era éste un infeliz que, en un arrebato de entusiasmo alcohólico había lesionado á otro compañero. Padre, convénzase usted, —dijo el encarcelado con acento de profunda persuasión— la mayor parte de los que estamos aquí venimos de la taberna.

Testimonio de tanta autoridad en la materia, no ha cesado de confirmarlo la prensa; la mayor parte de las riñas, lesiones y muertes violentas (que son muchas) tienen su origen en la taberna.

BIBLIOGRAFÍA

Hemos tenido el gusto de recibir los números de Julio, Agosto, Setiembre y Octubre de la importante revista mensual

ilustrada «Páginas Escolares» que se publica en nuestra villa y está admirablemente editada en la imprenta «La Reconquista».

Dicha publicación, en la que colaboran los jóvenes estudiantes de los colegios de P. P. Jesuitas, es por todos conceptos digna de ser recibida con agrado.

Complacidos, correspondemos al cambio.

Otro tanto decimos al *Boletín del Patronato Católico Obrero de la Coruña* en el que se tratan asuntos interesantísimos; á *Solidaridad Católica* de Palma de Mallorca, que tiene todo lo necesario para una excelente aceptación aun fuera de la capital donde se publica; y la revista semanal ilustrada de Sevilla, «Los Niños» muy bien presentada, amena y de magníficos grabados.

El simpático semanario de Torrelavega «El Adalid» nos ha remitido la hermosa conferencia que D. José María Martínez y Ramon, pronunció la noche del 3 de Noviembre último en el Círculo Católico de Obreros de aquella localidad, acerca de la misión del Círculo Católico frente al Casino Moderno.

La Cruzada de la Buena Prensa de Seminario de Murcia ha tenido la amabilidad de enviarnos un estado demostrativo de su campaña durante el verano de 1907, en favor de la buena prensa y contra la prensa liberal.

Dicho estado es digno de todo elogio, pues demuestra celo, actividad y táctica especial en los beneméritos seminaristas.

¡Adelante!
Con el estado de referencia venían también dos preciosísimas postales en color, muestra de la 1.ª serie que D. Armando Zambra dedica á la Cruzada de la Buena Prensa.

Quien desee adquirir esta clase de postales, lo merecen por su ingenio y correcto dibujo, puede dirigirse á D. Juan Guerrero Murcia, Cuestan, una, cinco céntimos; cien cuatro pesetas.

Mil gracias á todos por la atención que con nosotros han tenido.

NOTA ADMINISTRATIVA

De nuestros suscriptores de fuera de la localidad que se hallan en descubierto con esta administración esperamos se pongan lo más pronto que puedan al corriente en el pago. Este pueden hacerlo en letra del giro mutuo ó en carta con sellos de 0,25 de peseta ó de 0,15.

OBRAS TEATRALES

á propósito para sociedades obreras

Jauja, zarzuela en un acto.

Meeting socialista, episodio siempre de actualidad.

El Señorito, juguete en un acto.

(De venta en esta administración al precio de 1 pta. ejemplar. Certificado 0,25 de pta. más)